

DER ERNST DER LAGE

Ihr Bundestagsabgeordneter Bastian Ernst informiert

Newsletter, Ausgabe April 2025



Herzlich willkommen zum ersten Newsletter!

Liebe Leserinnen und Leser,

ich freue mich sehr, Sie mit dieser ersten Ausgabe meines Newsletters begrüßen zu dürfen. Nach einem spannenden Wahlkampf und einem erfolgreichen Start in Berlin möchte ich Sie künftig regelmäßig über meine Arbeit im Deutschen Bundestag und die wichtigsten politischen Entwicklungen informieren. Ihr Vertrauen ist für mich Ansporn und Verpflichtung zugleich – lassen Sie uns gemeinsam die Zukunft gestalten!

Mein Start im Bundestag: Erste Eindrücke und Erfahrungen

Die vergangenen Wochen waren für mich geprägt von vielen neuen Eindrücken, Begegnungen und Herausforderungen. Bereits zwei Tage nach dem Wahlabend begann mein neues Kapitel mit der konstituierenden Fraktionssitzung der CDU/CSU. Es war ein besonderer Moment, gemeinsam mit den Kolleginnen und Kollegen die Weichen für die kommende Legislaturperiode zu stellen.

Inzwischen habe ich auch eine Wohnung in Berlin gefunden und mich gut eingelebt. Die Arbeit im Bundestag macht mir große Freude – auch wenn ich natürlich immer gerne im Wahlkreis bin, genieße



ich die spannenden Aufgaben und das politische Leben in der Hauptstadt. Die Mischung aus Heimatverbundenheit und der Möglichkeit, in Berlin aktiv Politik zu gestalten, ist für mich eine echte Bereicherung.

Mein Berliner Team hat sich mittlerweile zusammengefunden. Wir konnten bereits unsere erste Teamklausur abhalten, bei der wir die Schwerpunkte und Arbeitsabläufe für die kommenden Monate festgelegt haben. Jetzt kann die parlamentarische Arbeit so richtig losgehen!

Aus der Fraktion: Koalitionsvertrag und erste Erfolge

Ein besonderes Highlight war für mich die Teilnahme an der Pressekonferenz zum neu beschlossenen Koalitionsvertrag. Die Verhandlungen waren intensiv, aber das Ergebnis kann sich sehen lassen. Besonders freue ich mich über:

- Bürgergeldreform: Wir haben uns erfolgreich für eine grundlegende Reform des Bürgergelds eingesetzt. Künftig gilt das Prinzip "Fordern und Fördern" noch stärker. Wer arbeitsfähig ist, soll sich aktiv um eine Beschäftigung bemühen. Sanktionen werden schneller und konsequenter durchgesetzt, um den Anreiz zur Arbeitsaufnahme zu erhöhen. Zudem wird das Schonvermögen mit dem Alter steigen – ein wichtiger Schritt für mehr Gerechtigkeit und Leistungsbereitschaft.
- Eigenes Ministerium für Luft- und Raumfahrt: Mit der Schaffung eines eigenständigen Ministeriums für Luft- und Raumfahrt setzen wir ein starkes Zeichen für Innovation und Zukunftsfähigkeit. Deutschland soll bei Schlüsseltechnologien wie Raumfahrt, Satellitenkommunikation und Luftfahrt eine führende Rolle einnehmen.
- Ausbau sicherheitskritischer Infrastruktur: Im Koalitionsvertrag haben wir festgehalten, dass wir die Wettbewerbsfähigkeit des Schiffbaus, der Schiffbauzulieferer und der maritimen Technologien stärken wollen. Dafür sind wir auch auf eine wettbewerbsfähige Hafeninfrastruktur mit guter Hinterlandanbindung angewiesen, die auch militärische Erfordernisse berücksichtigt. Das wurde in der Wesermarsch besonders deutlich, als die Eisenbahnbrücke bei Elsfleth letztes Jahr von einem Binnenschiff gerammt und beschädigt wurde. Nur wenige Monate später wurde dann auch die eilig errichtete Behelfsbrücke von einem anderen Schiff gerammt. Dadurch wurde jeweils die Eisenbahnanbindung der Seehäfen in Brake und Nordenham unterbrochen. Dabei ist Brake für den Getreideumschlag wichtig und Nordenham für Militärtransporte. Die Eisenbahnverbindung steht zwar jetzt wieder, aber weil die Behelfsbrücke wesentlich tiefer liegt, ist die Schifffahrt auf der Hunte weiterhin eingeschränkt. Daher habe ich bereits das Verkehrsministerium kontaktiert, um mich für einen möglichst schnellen und guten Neubau der Eisenbahnbrücke einzusetzen. Der letzte Bundestag hat noch ein zusätzliches Sondervermögen für Infrastruktur beschlossen. Daher erwarte ich, dass für den Neubau der Eisenbahnbrücke über die Hunte genügend Gelder vorhanden sind, um zügig und mit hoher Qualität voranzukommen. Das ist wirtschaftlich und sicherheitspolitisch wichtig.
- Agrardieselrückvergütung für die Landwirtschaft: Wir haben uns erfolgreich für die Beibehaltung der Agrardieselrückvergütung eingesetzt. Damit entlasten wir gezielt unsere Landwirte und sichern die Wettbewerbsfähigkeit der heimischen Landwirtschaft.



Ausblick und Kontakt

Die kommenden Monate werden spannend und arbeitsreich. Ich freue mich darauf, gemeinsam mit meinem Team und Ihnen, liebe Bürgerinnen und Bürger, die anstehenden Aufgaben anzugehen. Ihre Anliegen und Anregungen sind mir wichtig – zögern Sie nicht, mich zu kontaktieren!

Frohe Ostern!

Zum Abschluss wünsche ich Ihnen und Ihren Familien ein frohes und gesegnetes Osterfest. Genießen Sie die Feiertage, tanken Sie Kraft und bleiben Sie gesund!

Herzliche Grüße

lhr

Bastian Ernst

Mitglied des Deutschen Bundestages